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New Publication: The daily dice with death. The perils workers face from nuclear 
technology 

 

This publication takes stock of scientific knowledge of the risks involved in 
occupational exposure to ionising radiation. It also gives non-experts insight into the 
key concepts on which radiation protection is based and how the different nuclear 
tragedies – from Hiroshima to Fukushima – have influenced scientific and political 
discussions. To download  

Andor offers no solace on EU HSW strategy 

Is European Social Affairs Commissioner, Hungary’s Lazlo Andor, really ready to go all out to bat for a new 
European health and safety at work (HSW) strategy? That is what the hundred-strong audience for his 
speech on 27 March at an ETUI conference on HSW might well have been asking themselves. When pressed 
on the Commission’s plans for the European HSW strategy, the Commissioner dodged the issue of whether a 
document might be ready before the May 2014 European elections. Read more 

Deregulation: Commission stands firm 
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On 7 March, the Commission announced its plans to "ease the top 10 most 
burdensome EU laws for SMEs". The Commission list includes nothing less than the 
REACH Regulation, one of whose aims is to better protect the health of European 
citizens against chemicals, and the Working Time Directive which gives workers a 
guaranteed right to rest. Read more  

Occupational disease recognition of psychological disorders in Europe  

A report released in late February by Eurogip surveys the likelihood of getting a mental disorder recognized 
as an occupational disease (OD) or work accident (WA) in ten European countries. The report paints a very 
mixed picture both in terms of recognition procedures and statistics of reported and recognized cases. Read 
more 

Spain: MSDs top employee-identified risks 

Spanish workers regard musculoskeletal disorders (MSDs) as the main work risk to their health, according 
to the seventh national survey of working conditions in Spain. The main health complaints suffered by 
workers are backache (50%), neck ache (32%), and shoulder, arm, elbow and wrist pain (27%).  

France: older workers have fewer but worse accidents  

Workers aged over 50 suffer fewer work accidents than their younger colleagues, but with more serious 
outcomes, reports an article in Hygiène et sécurité du travail magazine published by France’s occupational 
health and safety research institute, INRS. 

 

Le Hesamail a pour objectif de vous informer régulièrement sur les activités de 
l'Institut syndical européen (ETUI) et sur l'actualité européenne et 
internationale dans le domaine de la santé et de la sécurité au travail. 

L'atome au jour le jour, désormais disponible en anglais 

 

En juin 2012, l'ETUI a consacré une publication aux risques pour la santé de 
l'exposition aux rayonnements ionisants sur le lieu de travail. Ce livre est désormais 
disponible en langue anglaise. Télécharger le texte 

Stratégie de l'UE en SST : Andor ne rassure pas 
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Le commissaire européen aux Affaires sociales, Lazlo Andor, est-il vraiment prêt à mouiller le maillot pour 
défendre une nouvelle stratégie européenne en sécurité et santé au travail (SST)? Telle est la question 
qu'aura dû se poser la centaine de personnes l'ayant écouté le 27 mars, à l'occasion d'une conférence de 
l'ETUI. Interrogé sur le calendrier et le contenu de la stratégie européenne en SST pour la période 2013-
2020, le Commissaire est resté vague sur la possibilité d'aboutir à un texte avant les élections européennes 
de mai 2014. En savoir plus 

Dérégulation : la Commission persiste et signe 

 

Le 7 mars dernier, la Commission a annoncé qu'elle comptait "alléger les 10 
législations de l'UE les plus contraignantes pour les PME". Parmi cette liste, figurent 
ni plus ni moins que le règlement REACH, dont un des objectifs est de mieux protéger 
la santé des citoyens européens contre les produits chimiques, et la directive sur le 
temps de travail, qui garantit le droit des travailleurs à pouvoir se reposer. En savoir 
plus  

Reconnaissance en MP des pathologiques psychiques en Europe 

Dans un rapport publié fin février, Eurogip dresse un panorama des possibilités de reconnaissance des 
pathologies psychiques en maladie professionnelle (MP) ou en accident du travail (AT) dans dix pays 
européens. Le rapport décrit une situation très contrastée, tant sur le plan des modalités de reconnaissance 
que des statistiques de cas déclarés et reconnus. En savoir plus  

Espagne : les TMS en tête des risques identifiés par les salariés 

Les troubles musculosquelettiques (TMS) sont considérés par les salariés espagnols comme le principal 
risque pour leur santé lié à leur travail, selon la septième enquête nationale sur les conditions de travail en 
Espagne. Les principaux problèmes de santé dont se plaignent les travailleurs sont les maux de dos (50%), 
les douleurs au cou (32%), et dans les épaules, les bras, les coudes et les poignets (27%). 

France : des accidents moins fréquents chez les séniors mais plus graves 

Les travailleurs de plus de 50 ans sont moins souvent victimes d'accident du travail que leurs collègues plus 
jeunes mais ceux accidents ont des conséquences plus graves, relève un article paru dans Hygiène et sécurité 
du travail, un périodique de Institut national de recherche et de sécurité (INRS). 
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